



Comienzan hoy con las primeras reuniones en Zaragoza

## Xavier de Pedro inicia una ronda de encuentros con los miembros del Consejo de la Demarcación para tratar la propuesta del Plan del Ebro y alcanzar el máximo consenso

- Con el objetivo de ampliar los canales de participación durante el periodo de Información Pública de este documento que finaliza el próximo mes de noviembre
- La primera reunión se ha celebrado con los representantes de las asociaciones ecologistas y durante esta jornada, además, se encontrará con los representantes de organizaciones agrarias y de organizaciones sindicales
- El Plan será la base de la gestión de la cuenca en todos sus aspectos y su propuesta, resultado ya de un intenso proceso de participación, es un punto de partida para el enriquecimiento durante la exposición pública

**05 sept. 2012-** Xavier de Pedro, presidente de la Confederación Hidrográfica del Ebro, organismo autónomo, adscrito al Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente, ha iniciado hoy, en la sede del Organismo en Zaragoza, una ronda de contactos con todos los miembros del Consejo de la Demarcación del Ebro, máximo órgano de planificación en esta Cuenca, para tratar la propuesta del futuro nuevo Plan Hidrológico de Demarcación del Ebro y buscar así el máximo consenso en su contenido.

El objetivo de De Pedro es ampliar las vías de debate e intercambio de opiniones sobre un documento que será la base de la gestión hidráulica y cuya propuesta se encuentra en fase de Exposición Pública desde el pasado 12 de mayo y hasta el próximo mes de noviembre para su enriquecimiento durante todo el proceso.

Los encuentros se desarrollarán entre todos los grupos representados en este órgano de Gobierno de la Confederación para profundizar en los múltiples y fundamentales



aspectos que recoge el Plan de Demarcación, un “plan de planes” que implica a las administraciones y a los usuarios en una gestión hidráulica basada en la unidad de cuenca. El texto busca el equilibrio entre el buen estado ecológico y las demandas actuales y futuras y para ello cuenta con un amplio y definido plan de medidas, con acciones concretas, que responden a los criterios de la Directiva Marco del Agua de la Unión Europea.

Hay que recordar que, previamente a su salida a Información Pública, el 25 de abril se celebró una reunión del Consejo de la Demarcación del Ebro para dar a conocer esta propuesta. Por ello, las reuniones son un impulso más por parte del Organismo a la participación y una apuesta por la transparencia. El documento en exposición, de hecho, es ya resultado de un proceso de participación sin precedentes, liderado por el Organismo y las nueve Comunidades Autónomas, en el que se recogieron propuestas de todo el territorio de la cuenca, a través de un programa de reuniones y encuentros con más de 1.700 asociaciones e instituciones que representan todo el entramado social en cada subcuenca.

El Consejo de Demarcación es el encargado de elevar la propuesta del Plan al Gobierno para su aprobación definitiva mediante Real Decreto en 2013. Está formado por 98 componentes representantes de las Comunidades Autónomas, de las entidades locales, de todos los usuarios, asociaciones agrarias, asociaciones ecologistas, asociaciones empresariales, organizaciones sindicales y representantes de los departamentos ministeriales relacionados con la gestión de las aguas.

### Asociaciones ecologistas

El primer encuentro se ha celebrado esta mañana en Zaragoza con los representantes de las asociaciones ecologistas del Consejo de la Demarcación, Julián Ezquerro, miembro de la Coordinadora de Afectados por Grandes Embalses y Trasvases (COAGRET) y Manuel Tomás, miembro de la Plataforma en Defensa de l'Ebre. Además, han asistido los suplentes del Consejo, por parte de SEO Bird Life, Luís Tirado y por parte de Ecologistas en Acción Cataluña, Quim Pérez

Xavier de Pedro ha trasladado el interés de abrir al máximo las vías de comunicación e intercambio con todos los sectores. Por ello, ha insistido que el Plan de Demarcación



es un documento que integra todos los aspectos de la gestión hidráulica entre los que existen puntos en común entre los usuarios.

Ha recordado que el objetivo del documento es común para todos: alcanzar el buen estado de las masas de agua y para ello se deben utilizar todas las herramientas posibles. Aunque ha reconocido el tema de los caudales ecológicos como uno de los más importantes en el debate con los colectivos ecologistas, ha destacado que es la combinación de medidas, que responsabilizan tanto a administraciones como a usuarios, la que permitirá la mejora de las masas de agua. Además, ha insistido en que la gran novedad de este Plan es precisamente la inclusión del concepto de caudales ecológicos que de forma intrínseca ya supone un gran avance.

De Pedro ha aceptado una invitación por parte de la Plataforma en Defensa del Ebro para visitar en breve el Delta del Ebro acompañado por esta asociación, potenciando así las relaciones y las vías de comunicación.

Para el presidente del Organismo se abre el periodo decisivo en el que se pueden estudiar propuestas y nuevos planteamientos para alcanzar el máximo consenso y por ello, uno de los pilares del futuro Plan de Demarcación va a ser la apuesta por la participación pública, bajo el principio de transparencia, como garantía para el cumplimiento de su contenido.

En este sentido, ha avanzado que se va a estudiar la solicitud de ampliar la participación en los órganos de gobierno de la Confederación, a través de una reinterpretación del concepto de usuario, donde se podrían incluir nuevos usos del agua.

Durante este primer encuentro ha transmitido que la Confederación va a primar en su gestión los aspectos de protección del dominio público hidráulico, cumpliendo con los pilares de su competencia, potenciando la vigilancia y control de la calidad de las aguas y las acciones para la conservación y mantenimiento de cauces.

De Pedro ha querido mostrar que la propuesta de Plan no es inamovible y por ello, ha avanzado ante sus primeros interlocutores que existen algunos contenidos que están ya en revisión, el más importante, el análisis económico que se recoge en el borrador,



ya que se considera que el documento final debe ser realista con el contexto de crisis actual.

Tras este primer encuentro, Xavier de Pedro mantendrá a partir de las 17.00 horas una reunión con los representantes de las asociaciones agrarias, José Fernando Luna, vicepresidente de CEOE-CEPYME Huesca y José Manuel Penella, secretario general de UAGA-COAG Aragón.

### Plan de Cuenca

El Plan es el documento básico de gestión de la Cuenca. Es un requerimiento legal, pero también una oportunidad social que recoge los objetivos comunes de las nueve comunidades autónomas de la Demarcación para alcanzar una gestión más eficiente y sostenible del agua que permita orientar las decisiones de los ciudadanos en sus proyectos de desarrollo. Para alcanzar este objetivo se incluye un plan de medidas, con acciones concretas.

El Plan fija como horizonte que más del 85% de las masas de agua de la Cuenca alcance su buen estado ecológico. El punto de partida es positivo ya que en la fase de evaluación previa al Plan se ha concluido que cerca del 70% de las masas de la Cuenca del Ebro se encuentran en muy buen o buen estado.